



ALBERTO AGUILAR

Nombres, nombres y... nombres / Fincomún 30 años, tienditas 50% de la cartera, avance a doble dígito y por banco en su momento

Además de actores muy consolidados en el ámbito de las sofipos, como Caja Libertad de **Silvia Lavalle**, CAME de **Pablo Varela** o Finsus de **Carlos Marmolejo**, en el mercado han aparecido nuevos participantes como Nu de **Iván Canales**, Stori de **Marlene Garayzar**, Klar de **Stefan Möller** o Ictineo de Bradesco.

Sin embargo una firma que puede presumir que está muy consolidada y lo más interesante que es rentable, es Fincomún que dirige **David Romero** que como le platicaba mañana cumplirá 30 años.

Surgió en septiembre de 1994, con la cachucha de Caja de Ahorro. Fue inspiración de varios empresarios con el objetivo del "Bien Común": **Juan Murguía** (qepd) de Aserta, **José Ignacio Mariscal** de Marhnos, **Agustín de Irurita** de ADO, **Henry Davis** e **Ignacio del Valle**.

El grueso se mantiene ahora ya como sofipo desde 2016, amén de la incorporación de Bimbo de **Daniel Servitje** que hoy es el socio más importante, aunque no mayoritario. Se sumó porque muchas misceláneas eran clientes de Fincomún. Hoy 100,000 tienditas reciben servicios financieros de esta firma que tiene en los microcréditos el 50% de su cartera.

Fincomún ha crecido en los últimos tiempos a ritmo de doble dígito. Este año hasta agosto trae un avance del 20%. Tiene una cartera de 2,800 mdp que se sustenta en depósitos por 2,900 mdp. Su activo es de 3,600 mdp y su morosidad se ubica entre 1% y 2%.

Romero quien asumió las riendas en 2017, tras **Vicente Fenoll** y **Mario Colín** es un financiero de 38 años de trayectoria en Promex, ABM, Bital y HSBC.



Amén del financiamiento a pymes también se otorgan créditos personales y de nómina vía 72 sucursales en el país, aunque el gran esfuerzo se ha orientado a dar un servicio digital para que el cliente acceda por su celular.

Dado que el universo de misceláneas es de un millón, se imaginará el terreno fértil, máxime la limitada inclusión financiera.

Ciertamente reconoce Romero, el escenario actual es desafiante por las reformas en el tintero. Habrá que ser cuidadoso con la morosidad. Como quiera en el terreno financiero enormes oportunidades, de ahí los nuevos actores incluso para obtener la concesión de un banco. En su caso dicha opción se ha analizado y se buscará cuando el costo de una mayor supervisión se justifique. Por lo pronto de manteles largos.

NOMBRA BCC DE CANADÁ ASESORA PARA MÉXICO POR EL ENTORNO

Y en el complicado horizonte ya con la discusión de la reforma judicial, ayer nuevo señalamiento del embajador de EU, **Ken Salazar** y por el lado de Canadá los preparativos de su Consejo Empresarial (BCC). Ayer se anunció la designación de **Shauna Hemingway** como asesora especial en la relación con México. Nos conoce bien. Fue encargada de negocios de la embajada aquí, consejera económica y comisionada comercial. El organismo que preside **Goldy Hyder** remarcó la necesidad de que las empresas canadienses tengan una apreciación informada de lo que sucede con su socio.

ALARMA CAMBIO A PROPIEDAD PRIVADA EN CDMX Y COPARMEX AJUSTE

La reforma al artículo 3º de la Constitución de la CDMX relativa a la propiedad privada, causó enorme alarma. **Martí Batres**, impulsor de la iniciativa presentada en julio debió aclarar. Ayer los expertos de Coparmex CDMX que preside **Adalberto Ortiz** analizaron el asunto y concluyeron que lo único que se realizó fue un ajuste para apegar dicho ordenamiento al artículo 27 de la Constitución del país.

BANCO BASE CON LA AMSDE Y POR CAPITALIZAR "NEARSHORING"

Y más allá de la coyuntura, Banco Base de **Lorenzo y Álvaro Barrera** no baja la guardia en aprovechar lo que pueda surgir de la "relocalización". Se acaba de reunir con los miembros de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE) que comanda **Marco Antonio del Prete**. Se aprovechó su 3º asamblea ordinaria.